

Marie-Claire Fleury De La Gorgendière

Marie-Claire Fleury naît à Québec le 28 avril 1708, la population de Québec avoisine alors les 2000 personnes. Marie-Claire Fleury grandit dans une des plus belles maisons de la Place Royale à Québec. En 1701, le traité de la grande Paix de Montréal vient d'être signé avec 39 tribus différentes. Marie-Claire Fleury fréquente le couvent des Ursulines.

Marie-Claire Fleury est la petite fille de Louis Joliett, explorateur, organiste, océanographe et Seigneur de Mingan. Elle est la fille de Claire Joliett et de Joseph Fleury De La Gorgendière, Seigneur, commerçant de fourrures, de munitions, de blé, agent pour la compagnie des Indes, principal approvisionneur en tissus pour la colonie.

Le 17 janvier 1728, quand Marie-Claire Fleury se marie à Thomas-Jacques Taschereau, elle a 19 ans, son mari en a 48. Le mariage se fait en grande pompe. Le contrat anticipe un potentiel veuvage et prévoit des conditions qui permettront à Marie-Claire Fleury d'agir en toute liberté et en toute légalité advenant une telle éventualité.

Marie-Claire Fleury aura 14 enfants, elle accouchera à Québec, Paris et Louisbourg. Leur premier enfant, né 13 mois après le mariage, survit juste assez longtemps pour être baptisé. Le couple vit à Paris de 1729 à 1732.

En septembre 1749 à la mort de Thomas-Jacques, Marie-Claire Fleury a 41 ans, elle a sept enfants à la maison, dont cinq de moins de 10 ans. Elle ne s'est jamais remariée. Elle a développé les premières infrastructures de Sainte-Marie, les premières institutions, à preuve, un moulin à farine est opérationnel dès 1753 à Sainte-Marie.

Par Raymond Beaudet